

Histoire de Saint-Luc, par *S.-A. Moreau, ptre.* — Un volume in-8o. — Montréal, 1901. — Broché, 50 cents ; relié, \$1.00.

« Bien qu'il y ait grand nombre de noms, de faits et de dates dans cette brochure, nous l'avons parcourue avec grand intérêt, parce qu'il y a toujours de la satisfaction à savoir *ce qui s'est passé*. Saint-Luc est une paroisse du comté de Saint-Jean, située à une vingtaine de milles de Montréal. Son histoire tient tout entière de 1801 à 1901, et l'auteur convie, dans son avant-propos, quelqu'un de ses arrière-neveux à écrire, en 2001, la suite de sa monographie. « — L'ouvrage est partagé en vingt chapitres, et contient vingt belles photogravures : portraits, vues de l'église, etc. — On ne saurait croire combien ces histoires particulières rendront un jour de services à l'histoire générale. Aussi nous félicitons grandement l'auteur de ce travail, M. l'abbé Moreau, curé de Saint-Jacques-le-Mineur (Laprairie) ; non seulement il intéresse l'amateur de choses historiques ; mais, par les réflexions morales dont il a parsemé son récit, il sait encore l'édifier et lui être utile. »

Semaine religieuse de Québec.

La prière pour les morts, par le *R. P. Dom Cabrol*, bénédictin de Solesmes, prieur de Farnborough (Angleterre). — 1 volume in-32. — H. Oudin, éditeur. — Paris, 10, rue de Mézières. — 1901. — 80 centimes le volume broché.

Ce volume est le premier d'une série que l'auteur vient d'entreprendre, sous le titre général : LA PRIÈRE LITURGIQUE. Le but du R. P. dom Cabrol est de ramener les fidèles à la dévotion qui s'inspire de la liturgie elle-même. Et ces prières liturgiques, il les présente de façon à ce que l'on puisse les comprendre et les goûter comme il faut. Nous souhaitons vivement que cette méthode se répande parmi les chrétiens. Après en avoir essayé, ils ne regretteront pas les artifices et les mièvreries qui déparent certains livres de prières à la mode. Ce qu'il y a de mieux à faire, n'est-ce pas de prier avec l'Eglise et comme l'Eglise, en employant ses propres formules si fortes et si substantielles ?

J. A. G.

Le devoir du chrétien dans les jours d'épreuve et de combat, par le *R. P. Ch. Daniel*, de la compagnie de Jésus.